

FAKTOR FUNDAMENTAL DALAM MEMPENGARUHI HARGA SAHAM
(STUDI KASUS PADA PERUSAHAAN DI JAKARTA ISLAMIC INDEX: PT
PERUSAHAAN GAS NEGARA (PERSERO) TBK PERIODE SEPTEMBER 2005 –
SEPTEMBER 2017)



SKRIPSI

Oleh:

Risnawati Ramli

NPM: 20140730243

FAKULTAS AGAMA ISLAM
PRODI MUAMALAT
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2017

NOTA DINAS

Lamp : 3 eks. Skripsi

Yogyakarta, 8 Desember 2017

Hal : Persetujuan

Kepada Yth.

Dekan Fakultas Agama Islam

Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Assalamu'alaikum wr.wb.

Setelah menerima dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka saya berpendapat bahwa skripsi saudara :

Nama : **Risnawati Ramli**

NIM : **20140730243**

Judul : **FAKTOR FUNDAMENTAL DALAM MEMPENGARUHI HARGA SAHAM (STUDI KASUS PADA PERUSAHAAN DI JAKARTA ISLAMIC INDEX: PT PERUSAHAAN GAS NEGARA (PERSERO) TBK PERIODE SEPTEMBER 2005 – SEPTEMBER 2017**

Telah memenuhi syarat untuk diajukan pada ujian akhir tingkat Sarjana pada Fakultas Agama Islam Prodi Muamalat Konsentrasi Ekonomi dan Perbankan Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Bersama ini saya sampaikan naskah skripsi tersebut, dengan harapan dapat diterima dan segera dimunaqasyahkan.

Atas perhatiannya diucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum wr.wb.

Pembimbing

Amelia Pratiwi S.E., M.E.

PENGESAHAN

Judul skripsi

**FAKTOR FUNDAMENTAL DALAM MEMPENGARUHI HARGA SAHAM
(STUDI KASUS PADA PERUSAHAAN DI *JAKARTA ISLAMIC INDEX*: PT
PERUSAHAAN GAS NEGARA (PERSERO) TBK PERIODE SEPTEMBER
2005 – SEPTEMBER 2017)**

Yang dipersiapkan dan disusun oleh :

Nama Mahasiswa : **Risnawati Ramli**

NIM : **20140730243**

Telah dimunaqasyahkan di depan Sidang Munaqasyah Prodi Muamalat Konsentrasi Ekonomi dan Perbankan Islam pada tanggal 23 Desember 2017 dan dinyatakan memenuhi syarat untuk diterima:

Sidang Dewan Munaqasyah

Ketua Sidang : Aqidah Asri Suwarsi, S.E.I., M.E.I (.....)

Pembimbing : Amelia Pratiwi, S.E., M.E. (.....)

Penguji : Miftakhul Khasanah, S.TP., M.SI (.....)

Yogyakarta, Sabtu 23 Desember 2017

Fakultas Agama Islam

Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Dekan,

Dr. Akif Khilmiyah, M.Ag.

PERNYATAAN

Yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama Mahasiswa : **Risnawati Ramli**

Nomor Mahasiswa : **20140730243**

Program Studi : **Muamalat**

Judul Skripsi : **FAKTOR FUNDAMENTAL DALAM
MEMPENGARUHI HARGA SAHAM (STUDI KASUS
PADA PERUSAHAAN DI *JAKARTA ISLAMIC INDEX*:
PT PERUSAHAAN GAS NEGARA (PERSERO) TBK
PERIODE SEPTEMBER 2005 – SEPTEMBER 2017)**

Dengan ini saya menatakan bahwa skripsi ini merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu Perguruan Tinggi, dan sepanjang pegetahuan saya dalam skripsi ini tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam daftar pustaka.

Yogyakarta, 8 Desember 2017

Yang membuat pernyataan

Risnawati Ramli

MOTTO

“Focus on Solution (How to Break The Problem), Not The Problem”

“Remember Me, I will Remember You” Q.S Al-Baqarah :152

“If you are grateful, I will give you more” Q.S Ibrahim : 7

“A comfort zone is a beautiful place but nothing ever grows there”

*“There are two ways to be success, first you are success by your mind
and second you are success by only your power. It depends on you what
do you want, it will show by how like you are there” Ridwan Ramli*

*“Hadiah tidak selalu terbungkus dengan indah, kadang Allah
membungkusnya dengan masalah tapi di dalamnya selalu ada berkah”*

PERSEMBAHAN

Puji syukur kepada Allah SWT yang telah memberikan rahmat serta hidayahnya yang telah memberikanku kesehatan, kekuatan, kesabaran, kemudahan, sehingga aku bisa menyelesaikan skripsi ini dengan tepat waktu, serta hadiah berupa hikmah dari masalah-masalah yang yang aku hadapi selama pengerjaan skripsi ini. Ada banyak pelajaran hidup yang aku dapatkan dari semua kesulitan tersebut dan tentunya menjadi pribadi yang lebih baik dari sebelumnya. Alhamdulillah Rabbal Alamin.

Skripsi ini ku persembahkan untuk kedua orangtuaku tercinta who love me unconditionally and be my first dial call, Kepada ayahku Ridwan Ramli dan ibuku Darti

Teruntuk ibuku tercinta, terima kasih ibuku sayang atas cinta yang tulus yang engkau berikan selama ini sejak aku lahir sampai sekarang. Aku tidak akan pernah melihat cinta yang tulus dalam hubungan sesama manusia kecuali cinta seorang ibu ke anaknya. Ibu selama ini yang selalu percaya akan kemampuanku, yang selalu bangga dengan prestasi yang aku torehkan sejak duduk di bangku sekolah dasar hingga sekarang. Aku percaya bahwa dibalik setiap keberhasilanku, ada doa tulus ibu yang dikabulkan olehNya. Ibu adalah sosok istri yang menjadi panutanku dalam berumah tangga kelak. *I do love you by Allah SWT.*

Teruntuk ayahku tercinta, terima kasih ayahku sayang atas cinta tulus, kerja keras, perjuangan untuk Ayu selama ini. Jika kebanyakan orang menjadikan tokoh

ilmuwan/pengusahaan sukses sebagai panutan dalam meraih kesuksesannya, maka lain halnya dengan anakmu ini yang menjadikan ayah sebagai sosok inspirasi, idola, dan motivator dalam meraih kesuksesan. Terima kasih ayah atas kata-kata bijaknya yang sangat membangun. *I am so proud and lucky for having you as my father. You are my first love and will be a king forever on the deepest of my hearth. I do love you by Allah SWT.*

Untuk ketiga kakakku tercinta, Niza Zulfiani Ramli, Firdha Asriani Ramli, Zulfadhli Ramli. Terima kasih atas kasih sayang, dukungan, dan doa yang tulus ke aku selama ini. Aku sangat beruntung dan bersyukur punya hubungan persaudaraan seperti ini. Kita sangat peduli, saling membantu dan perhatian satu sama lain, serta selalu ada dalam kesulitan. *I do love you by Allah SWT.*

Untuk Pak Rivan dan Mas Tio. Terima kasih banyak atas waktu dan ilmunya yang sangat bermanfaat dan membantu dalam pengerjaan skripsi ini, tanpa bantuan kalian mungkin aku tidak akan bisa melanjutkan penelitian ini. Aku bangga ada orang-orang hebat luar biasa dibalik penelitianku. Maaf selama ini telah merepotkan dan telah sabar menghadapi saya yang banyak nanya. *I will never forget it*

Untuk sahabatku tersayang Susantri. Terima kasih banyak atas dukungan dan perhatiannya selama ini, telah meluangkan waktunya (di sela waktu padatmu) untuk mendengarkan curhatan keluh kesahku terhadap masalah-masalah yang aku hadapi di penelitian ini. Aku masih ingat waktu itu saat sebelum mengajukan judul penelitian ini, saat aku ragu untuk maju namun di sisi lain *i cant move on with this*

research, kamu datang menguatkanu sambil mengatakan “Coba saja (beli data) kalau sampai kamu sudah beli namun tetap tidak dapat data yang kamu inginkan, aku yang bakal langsung datangi perusahaan (data) tersebut” duhh habis mendengar kalimat itu adek meleleh bang wkwk. Terima kasih sudah menerima aku untuk tinggal berapa hari selama di Jakarta dan maaf sudah menjadi tamu yang tegangan dan rempong. *I will never forget it, love you.*

Untuk teman kamarku yang sudah aku anggap sebagai saudara kandungku **Sandra Monika**. Terima kasih banyak atas dukungan, perhatian, dan doa tulusnya selama ini. Terima kasih selalu ada menjadi pendengar yang baik dan penguat di saat kakak lagi di bawah titik terendah kakak, dan waktu itu telah antar kakak ke stasiun dalam keadaan hujan dan macet, serta selama ini jadi pengganti sosok ayah ibu dalam merawat aku ketika sakit. *I will remember it forever, love you.*

Untuk teman kelasku tersayang Munawaroh, Siti Nur Afrika, Dhea Ratih, dan Bunga Tubha. Teruntuk Muna terima kasih telah meminjamkan *keyboard* dan bukunya, dan buat Rika terima kasih banyak yah sudah jadi penasihat yang baik dan sudah membantu melengkapi persyaratan seminar proposalku, Dhea yang telah membantu di saat waktu genting akhir pendaftaran pendadaran, dan Bunga Thuba terima kasih atas bantuannya udah nyariin ayat suci alquran yang ada dalam penelitian ini dan maaf sudah merepotkan pagi-pagi. Terima kasih banyak semuanya tanpa bantuan kalian penelitianku tidak akan berjalan dengan lancar (sangat membantu). *I will never forget it and love you.*

Untuk adik-adik kostku tersayang Yuni Habiba, Tria Murni, Tamara Nurvidia, dan Martin Putri. Terima kasih banyak atas cinta, dukungan, dan doa yang kalian berikan. Kakak merasa sangat beruntung bisa ketemu sama kalian dan bisa ngerasain jadi seorang kakak karena kalian. Terima kasih juga selama ini selalu ada di saat kakak bahagia dan sedih, *i will never forget it and love you.*

Untuk teman kelasku tersayang Rani, Nadia May, Fikri Widiastuti, Aninta Gina, Nor Ayu, Harliska, Deasy, Hasya, Zulvikar, Irza, Iwan, Yogi, Hafla, Viska dan teman EPI E serta EPI 2014 yang lain. Terima kasih banyak atas doa, perhatian, dan dukungannya selama ini, sangat berarti bagiku dan tidak akan aku lupa.

Dan terakhir teruntuk sahabat jarak jauhku Hartina Burhan, Astika, dan Rizka Afriani. Terima kasih banyak atas cinta, dukungan, dan doanya selama ini. Walaupun jauh masih saling ingat dan dukung satu sama lain, sangat berarti bagiku dan akan selalu ingat kalian, selalu ada rindu ingin ketemu. *I love you.*

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللّٰهِ الرَّحْمٰنِ الرَّحِیْمِ

Assalamu'alaikum wr. wb.

Alhamdulillah dengan mengucapkan rasya syukur kepada Allah SWT yang selalu memberikan rahmat, hidayah, dan nikmatNya sehingga peneliti dapat menyelesaikan penyusunan skripsi dengan judul **“FAKTOR FUNDAMENTAL DALAM MEMPENGARUHI HARGA SAHAM (STUDI KASUS PADA PERUSAHAAN DI JAKARTA ISLAMIC INDEX: PT PERUSAHAAN GAS NEGARA (PERSERO) TBK PERIODE SEPTEMBER 2005 – SEPTEMBER 2017”**. Tak lupa shalawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW, Nabi pemimpin umat yang menyelamatkan manusia dari zaman jahiliyah yang gelap gulita menuju zaman yang terang benderang. Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat akademis dalam meraih gelar Sarjana Strata Satu (S1) Program Studi Muamalat Konsentrasi Ekonomi dan Perbankan Islam Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Penyusunan skripsi ini tidak akan terselesaikan dengan baik tanpa adanya bantuan, dukungan, bimbingan, doa, serta saran dari berbagai pihak. Oleh karena itu, pada kesempatan kali ini peneliti dengan segala kerendahan hati hendak menyampaikan ucapan terima kasih kepada :

1. Bapak Dr. Ir Gunawan Budiyanto, M.P selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
2. Ibu Dr. Akif Khilmiyah, M.Ag. selaku Dekan Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
3. Ibu Dr. Maesyaroh, MA. selaku Kepala Program Studi Muamalat Konsentrasi Ekonomi dan Perbankan Islam Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
4. Bapak Syarif As'ad, S.El., MSI. selaku Dosen Pembimbing Akademik yang telah memberikan bimbingan selama menempuh ilmu di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
5. Ibu Amelia Pratiwi, S.E., M.E. selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang selalu membimbing dan mengarahkan dengan sabar dalam menyelesaikan skripsi ini, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.
6. Ibu Miftakhul Khasanah, S.TP., MSI. selaku Dosen Penguji Skripsi yang telah memberikan masukan dan saran sehingga skripsi ini selesai dengan baik
7. Ibu Aqidah Suwarsi, S.E.I., M.E.I. selaku Ketua Sidang Skripsi yang telah mengatur jalannya munqasyah sehingga sidang berjalan dengan baik dan lancar
8. Seluruh dosen Program Studi Muamalat Konsentrasi Ekonomi dan Perbankan Islam Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang telah mengajar dan memberikan ilmunya.
9. Seluruh staff Fakultas Agama Islam yang telah membantu kelancaran skripsi ini.

Peneliti menyadari bahwa penelitian skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, kritik dan saran selalu peneliti harapkan guna perbaikan di masa yang akan datang dan peneliti berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak.

Wassalamu'alaikum wr.wb.

Yogyakarta, 7 Desember 2017

Peneliti

Risnawati Ramli

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN NOTA DINAS	ii
HALAMAN PENGESAHAN	iii
PERNYATAAN KEASLIAN	iv
HALAMAN MOTTO	v
HALAMAN PERSEMBAHAN	vi
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR TABEL	xv
DAFTAR GAMBAR	xvi
ABSTRACT	xvii
ABSTRAK	xviii
TRANSLITERASI ARAB	xix
BAB I (PENDAHULUAN)	
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	16
C. Tujuan Penelitian	16
D. Manfaat Penelitian	16
BAB II (TINJAUAN PUSTAKA)	
A. Penelitian Terdahulu	18
B. Kerangka Teori	
1. Analisis Penilaian Saham.....	31
2. Harga Saham.....	33
3. Instrumen Makroekonomi	34
4. Instrumen Kinerja Keuangan	37
C. Hipotesis.....	41
BAB III (METODOLOGI PENELITIAN)	

A. Jenis Penelitian.....	48
B. Lokasi dan Periode Penelitian.....	48
C. Jenis dan Sumber Data.....	48
D. Teknik Analisis Data.....	49
1. Uji Stasionaritas.....	50
2. Uji Kointegrasi.....	52
3. Estimasi <i>Error Correction Model Engle-Granger</i>	53
4. Uji Hipotesis.....	54
BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN	
A. Gambaran Umum Objek Penelitian	
1. Sejarah PT Perusahaan Gas Negara (Persero) Tbk.....	56
2. Kegiatan Usaha PT Perusahaan Gas Negara (Persero) Tbk.....	59
B. Hasil Penelitian	
1. Uji Stasionaritas.....	70
2. Uji Kointegrasi.....	73
3. Estimasi <i>Error Correction Model Engle-Granger</i>	74
4. Uji Hipotesis.....	76
C. Pembahasan Hasil Penelitian.....	80
BAB V PENUTUP	
A. Kesimpulan.....	97
B. Keterbatasan Penelitian.....	98
C. Saran.....	99
DAFTAR PUSTAKA.....	101
LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Daftar Saham yang Masuk dalam Perhitungan <i>Jakarta Islamic Index</i> (JII) Periode Juni s.d. November 2017	3
Tabel 2.1 Rangkuman Penelitian Terdahulu	22
Tabel 4.1 Hasil Uji Stasioner	71
Tabel 4.2 Hasil Transformasi Data	72
Tabel 4.3 Hasil Uji Kointegrasi	74
Tabel 4.4 Hasil Estimasi <i>Error Correction Model</i>	75

DAFTAR GAMBAR

Grafik 1.1 Harga Saham PGAS Delapan Tahun Terakhir	5
Grafik1.2 Harga Saham PGAS Sebulan Terakhir.....	6
Grafik 1.3 Harga Saha, PGAS Sejak Awal 2015	9
Grafik 1.4 Perbandingan Pertumbuhan Penjualan dan Laba Bersih PGAS (US\$ Juta)	11
Gambar 2.1 Kerangka Pemikiran Penelitian.....	41
Gambar 4.1 Proses Kerja Layanan Bagian Niaga CNG Industri	65
Gambar 4.2 Proses Kerja Layanan Bagian Niaga CNG Transportasi	66
Gambar 4.3 Gambar 4.1 Proses Kerja Layanan Bagian Niaga Gas Bumi	67
Gambar 4.4 Proses Kerja Layanan Bagian Kelistrikan.....	68
Gambar 4.5 Proses Kerja Layanan Bagian LNG untuk Retail.....	68
Grafik 4.1 Pergerakan Harga Saham PGAS dan Inflasi	83
Grafik 4.2 Pergerakan Harga Saham PGAS dan BI Rate	84
Grafik 4.3 Pergerakan Harga Saham PGAS dan Return on Equity	86
Gambar 4.6 <i>The Cycle of Market Emotions</i>	95

ABSTRACT

FUNDAMENTAL FACTORS IN INFLUENCING SHARE PRICE (A CASE STUDY AT COMPANIES IN JAKARTA ISLAMIC INDEX: PT PERUSAHAAN GAS NEGARA (PERSERO) TBK PERIOD SEPTEMBER 2005 – SEPTEMBER 2017

Assessment of shares in fundamental analysis is based both on the external (macroeconomic, policy, and political conditions) and the internal aspect, which is the performance of the issuer itself. The assessment will effect an investor in making investment decisions. The purpose of this study is to analyze the influence of fundamental factors (inflation, interest rate/ BI Rate, Return on Equity, Debt to Equity Ratio, Earning per Share, Price Earning Ratio, and Price to Book Value) in affecting share prices, especially PGAS. The type of this research is quantitative research with secondary data. This research takes the object of research at PT Perusahaan Gas Negara (Persero) Tbk. The data used are time series from September 2005 - September 2017 (quarter). The analytical method uses the Error Correction Model with the help of EViews as an analytics tool. The result of estimation from ECM concluded that all variables simultaneously affect the PGAS shares, while for partial effects include only variables of interest rate, ROE, and PBV which have a significant influence on stock prices. ROE and PBV have a positive effect, while interest rate have a negative effect.

Keywords: Fundamental Factors, Inflation, Interest Rate, Return on Equity, Debt to Equity Ratio, Earning per Share, Price Earning Ratio, and Price to Book Value

ABSTRAK

FAKTOR FUNDAMENTAL DALAM MEMPENGARUHI HARGA SAHAM (STUDI KASUS PADA PERUSAHAAN DI JAKARTA ISLAMIC INDEX: PT PERUSAHAAN GAS NEGARA (PERSERO) TBK PERIODE SEPTEMBER 2005 - SEPTEMBER 2017

Penilaian saham dalam analisis fundamental didasarkan baik dari segi eksternal (kondisi makroekonomi, kebijakan, dan politik) dan dari segi internal, kinerja emiten itu sendiri. Penilaian saham tersebut akan mempengaruhi seorang investor dalam pengambilan keputusan investasi. Tujuan penelitian ini untuk menganalisis pengaruh faktor fundamental (inflasi, tingkat suku bunga/*BI Rate*, *Return on Equity*, *Debt to Equity Ratio*, *Earning Per Share*, *Price Earning Ratio*, dan *Price to Book Value*) dalam mempengaruhi harga saham khususnya harga saham PGAS. Jenis penelitian ini adalah penelitian kuantitatif dengan data sekunder. Penelitian ini mengambil objek penelitian pada PT Perusahaan Gas Negara (Persero) Tbk. Data yang digunakan merupakan *time series* dari September 2005 – September 2017 (triwulan). Metode analisis menggunakan *Error Correction Model* dengan bantuan *EViews* sebagai alat analisis. Hasil estimasi dari ECM menyimpulkan bahwa semua variabel secara simultan berpengaruh terhadap harga saham PGAS, sedangkan secara parsial hanya variabel tingkat suku bunga, ROE, dan PBV memiliki pengaruh signifikan terhadap harga saham, ROE dan PBV berpengaruh positif, sedangkan tingkat suku bunga berpengaruh negatif.

Kata Kunci: *Faktor Fundamental, Inflasi, Tingkat Suku Bunga, Return on Equity, Debt to Equity Ratio, Earning Per Share, Price to Book Value*

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB – LATIN

Transliterasi kata Arab-Latin yang dipakai dalam penyusunan skripsi ini berpedoman pada Surat Keputusan Bersama Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia Nomor : 158/1987 dan 0543b/U/1987 tertanggal 22 Januari 1988.

1. Konsonan Tunggal

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Nama
ا	Alif	Tidak dilambangkan	Tidak dilambangkan
ب	Bā'	<i>b</i>	-
ت	Tā	<i>t</i>	-
ث	Sā	<i>ṣ</i>	s (dengan titik diatas)
ج	Jīm	<i>j</i>	-
ح	Hā'	<i>ḥ</i>	h (dengan titik dibawah)
خ	Khā'	<i>kh</i>	-
د	Dāl	<i>d</i>	-
ذ	Zāl	<i>ẓ</i>	z (dengan titik diatas)
ر	Rā'	<i>r</i>	-
ز	Zā'	<i>z</i>	-
س	Sīn	<i>s</i>	-
ش	Syīn	<i>sy</i>	-

ص	Sād	ṣ	s (dengan titik dibawah)
ض	Dād	ḍ	d (dengan titik dibawah)
ط	Tā'	ṭ	t (dengan titik dibawah)
ظ	Zā'	ẓ	z (dengan titik dibawah)
ع	Aīn	‘	Koma terbalik ke atas
غ	Gaīn	g	-
ف	Fā'	f	-
ق	Qāf	q	-
ك	Kāf	k	-
ل	Lām	l	-
م	Mīm	m	-
ن	Nūn	n	-
و	Wāwu	w	-
ه	Hā'	h	-
ء	Hamzah	‘	Apostrof
ي	Yā'	y	-

2. Konsonan Rangkap karena *Syaddah* ditulis rangkap

متعددة	Ditulis	<i>Muta'addidah</i>
عدة	Ditulis	'iddah

3. *Ta' Marbūṭah* di akhir kata

a. Bila dimatikan tulis *h*

حكمة	ditulis	<i>ḥikmah</i>
جزية	ditulis	<i>jiyah</i>

(Ketentuan ini tidak diperlukan, bila kata-kata arab yang sudah terserap ke dalam bahasa Indonesia, seperti zakat, salat dan sebagainya, kecuali bila dikehendaki lafal aslinya)

b. Bila *ta' Marbūṭah* diikuti dengan kata sandang “*al*” serta bacaan kedua itu terpisah, maka ditulis dengan *h*

كرامة الأولياء	ditulis	<i>Karāmah al-auliya'</i>
----------------	---------	---------------------------

c. Bila *ta' Marbūṭah* hidup atau dengan harakat, fathah, kasrah dan dammah ditulis *t*

زكاة الفطر	ditulis	<i>Zakāt al-fītr</i>
------------	---------	----------------------

4. Vokal Pendek

---َ---	<i>fathah</i>	ditulis	a
---ِ---	<i>Kasrah</i>	ditulis	i
---ُ---	<i>ḍammah</i>	ditulis	u

5. Vokal Panjang

1	<i>fathah + Alif</i> جاهلية	ditulis	<i>ā</i> <i>jāhiliyah</i>
2	<i>fathah + ya' mati</i> تنسي	ditulis	<i>ā</i> <i>tansā</i>
3	<i>kasrah + ya' mati</i> كريم	ditulis	<i>ī</i> <i>karīm</i>
4	<i>ḍammah + wawu mati</i> فروض	ditulis	<i>ū</i> <i>furūd</i>

6. Vokal Rangkap

1	<i>fathah + ya' mati</i> بينكم	ditulis	<i>ai</i> <i>bainakum</i>
2	<i>fathah + wawu mati</i> قول	ditulis	<i>au</i> <i>qaul</i>

7. Vokal Pendek yang berurutan dalam satu kata dipisahkan dengan apostrof

أأنتم	ditulis	<i>a'antum</i>
أأعدت	ditulis	<i>u'iddat</i>
لأئن شكرتم	ditulis	<i>la'in syakartum</i>

8. Kata Sandang Alif + Lam

a. Bila diikuti huruf *Qamariyah*

القرآن	ditulis	<i>al-Qur'ān</i>
--------	---------	------------------

القياس	ditulis	<i>al-Qiyās</i>
--------	---------	-----------------

- b. Bila diikuti huruf *Syamsiyyah* ditulis dengan menggunakan huruf *Syamsiyyah* yang mengikutinya, serta menghilangkan huruf l (el)-nya

السماء	ditulis	<i>as –Samā’</i>
الشمس	ditulis	<i>asy- Syams</i>

9. Penulisan kata dalam Rangkaian Kalimat

Ditulis menurut bunyi atau pengucapannya.

ذوى الفروض	ditulis	<i>zawi al-furūd</i>
أهل السنة	ditulis	<i>ahl as-sunnah</i>